

BTF Pengg Austria GmbH:

Das Jahr 2012 war neben einigen kleineren Einsätzen und Tätigkeiten durch ein Großereignis geprägt. Am 03.04.2012 geriet bei Wartungsarbeiten ein Kunststoff-Reinigungsbad durch eine defekte Heizung in Brand. Da sich der Brand rasch ausbreitete wurde sofort Abschnittsalarm für die Feuerwehren des Abschnitts Aflenz ausgelöst. Durch das rasche Eingreifen der Feuerwehren konnte somit eine Ausbreitung auf andere Hallen verhindert werden und der Schaden somit einigermaßen in Grenzen gehalten werden. Nach umfassenden Renovierungsarbeiten konnte die Produktionsanlage Ende Mai wieder den Betrieb aufnehmen.



Am 05.10.2012 wurden wieder alle Feuerwehren zu einem Ereignis in die Fa. Pengg Austria gerufen. Diesmal war der Anlass eine Atemschutz-Abschnittsübung unter der Leitung von OBI Aschacher Christian. Hierbei wurde speziell Augenmerk auf die Personenrettung sowie Brandbekämpfung mit schwerem Atemschutz aus dem Verwaltungsgebäude gelegt, in dem tagsüber über 60 Personen beschäftigt sind. Weiters mussten einige gefährliche Stoffe aus dem, im selben Gebäude befindlichen Werkstätten, geborgen werden. Auch bei dieser Übung, an der mehr als 60 Kameraden teilnahmen, wurde durch den reibungslosen Ablauf die gute Zusammenarbeit der Feuerwehren im Abschnitt Aflenz bestätigt.

FF Thörl:

Am Abend des 20.07.2012 zog eine Unwetterfront über die südliche Hochschwabregion und somit auch über die Marktgemeinde Thörl. Damit begann der größte Einsatz, den die FF Thörl im Jahr 2012 zu bewältigen hatte. Galt es Anfangs die über die Ufer getretenen Bäche einzudämmen, kam es durch die weiterhin anhaltenden starken Regenfälle zu mehreren Murenabgängen. Im Thörlgraben wurde die B20 durch mehrere Muren verschüttet. Durch die Gefahr von weiteren Murenabgängen konnte mit den Aufräumarbeiten nicht begonnen werden und somit musste die wichtigste Hauptverkehrsader gesperrt werden. Der folgenschwerste Murenabgang musste jedoch im Ortsteil Hinterberg verzeichnet werden. Hier wurde durch die Mure ein geparktes Auto in den Bach geschwemmt und fortgespült. Das Fahrzeug konnte erst am nächsten Tag an der Wehranlage der Fa. Pengg lokalisiert und geborgen werden. Viel schlimmer jedoch war, dass auch eine Person von der Mure mitgerissen wurde und als abgängig gemeldet wurde. Durch die Dunkelheit und die Gefahr weiterer Muren konnte die Suche erst am darauffolgenden Tag begonnen werden, wo der Verunglückte leider nur mehr tot geborgen werden konnte. Die FF Thörl war von Freitag Abend bis Sonntag Mittag durchgehend mit allen Fahrzeugen im Einsatz um zahlreiche überschwemmte Keller auszupumpen und weitere mögliche Gefahren durch Murenabgänge zu lokalisieren und einzudämmen. Am 09.09.2012 fand der alljährliche Frühschoppen im Rüsthaus statt. In diesem Zuge wurde die technische Leistungsprüfung in Bronze und Silber erfolgreich abgelegt.

**FF Etmíßl:**

Der 2. Bereichsfeuerwehrtag des Feuerwehrverbandes Bruck an der Mur mit Leistungsbewerb der Feuerwehren der politischen Bezirke Bruck an der Mur und Leoben wurde am Samstag, dem 02. Juni 2012 in Etmíßl abgehalten. Am Festakt, bei dem wieder zahlreiche verdiente Kameraden geehrt werden konnten, nahmen unter anderem



Bereichsfeuerwehrkommandant Leichtfried, Abschnittsfeuerwehrkommandant und Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr Etmíßl, Mag. Krenn, Bürgermeister der Gemeinde Etmíßl Jobstmann, Landesfeuerwehrkommandant Kern, Nationalratsabgeordneter Spindelberger, Leiter der Fachabteilung für Katastrophenschutz im Amt der Steiermärkischen Landesregierung Dr. Kalcher sowie Bezirkshauptmann Mag. Preiner teil.

In den bemerkenswert kurz aber dennoch aussagekräftig gehaltenen Grußadressen würdigten die Festredner die Leistungen der Feuerwehren des BFV Bruck an der Mur und im Besonderen jene der veranstaltenden Feuerwehr Etmíßl. Anlässlich des BFT wurde auch ein Bereichsfeuerwehrleistungsbeerbewerb abgehalten, an dem sich 30 Gruppen der Feuerwehren beim Löschangriff (Bronze und Silber) sowie beim Staffellauf wettkämpfend beteiligten. Der Wettergott hatte wohl ein Einsehen und so gelang es, die Leistungsbewerbe bei überwiegend trockenem Wetter abzuwickeln.

FF St. Ilgen:

Mit der Teilnahme am 11. Bundesleistungsbewerb in Linz endet für einen Teil der Wettkampfgruppe der FF St. Ilgen nach über 3 Jahrzehnten das Bewerbungsgeschehen. In diesen 34 Jahren konnte die Gruppe eine viermalige Teilnahme an Bundesleistungsbewerben, 35 Top-10 Platzierungen, darunter drei Siege bei Landesleistungsbewerben sowie 24 Bezirkssiege für sich verzeichnen. Am Samstag, dem 13. Oktober 2012 wurde bei einer Abschlussveranstaltung in der Sägehalle Büchsengut ein kleiner Rückblick auf die erfolgreiche Zeit der Wettkampfgruppe gegeben. Von OBM Günter Krenn wurde ein ausführlicher Rückblick über die vergangenen 34 Jahre der Wettkampfgruppe St. Ilgen präsentiert. Anschließend konnten HBI Karl Allmer und BM Johann Nickas in die wohlverdiente "Bewerbspension" geschickt werden - nicht ganz, denn Bürgermeisterin Margit Peßl ernannte die beiden zu den zukünftigen Trainern der neuen Wettkampfgruppe St. Ilgen.



Angesichts der letzten Bewerbungssaison der "alten" Wettkampfgruppe würdigte Bereichsfeuerwehrkommandant OBR Reinhard Leichtfried, ELFR Karl Sitka und ABI Gilbert Krenn die Leistungen mit der Überreichung einer gußeisernen Florianstatue.

FF Aflenz:

Die Rückeroberung des von EHBI August Kotzberger angefertigten Wanderpokals nach Aflenz war das Ziel der FF Aflenz Kurort bei den Landeswinterspielen 2013 in Weisskirchen. Mit einem großen Team an beiden Wettkampftagen kämpften die Kameraden um jeden Platz. Trotz aller Bemühungen es jedoch „nur“ für den zweiten Gesamtplatz - nur wenige Punkte hinter der Siegermannschaft St.Oswald-Möderbrugg. Eine Woche später war die Jugend beim Landesjugendschitag am Kreischberg am Start mit ebenso guten Erfolgen. Siege in allen Klassen der Bezirkswertung, sowie ein zweiter Rang in der Landeswertung. So hat die „Schination Aflenz Kurort“ den Bereich Bruck-Mur mit einzigartigen Erfolgen vertreten.



FF Graßnitz:

Neue Homepage der Feuerwehr Graßnitz. Im Herbst 2012 wurde die Website der Freiwilligen Feuerwehr Graßnitz modernisiert „online“ gestellt. Besuchen sie die Feuerwehr Graßnitz im Internet unter <http://www.ff-grassnitz.at> Gemeinsam mit dem Wasserdienstbeauftragten HBldF Peter Eberhard und dem Wasserdienst der Stadtfeuerwehr Bruck/Mur wurde am 26.08.2012 bei den Freizeitteichen und Seebach geübt. Übungsannahme waren zwei vermisste Personen im Freizeitteich. Dazu wurden zwei Taucher und das Wasserdienstfahrzeug der Stadtfeuerwehr Bruck/Mur eingesetzt



FF Turnau:

Jugendliche von 20 Feuerwehren des Bereichs Bruck an der Mur stellten ihr Wissen im Volksschulgebäude der Marktgemeinde Turnau sowie im Rüsthaus der Freiwilligen Feuerwehr Turnau am Samstag, dem 13. Oktober 2012 unter Beweis. Je nach Alter und Ausbildungsstand hatten die 12- bis 16-Jährigen in verschiedenen Stationen in den Kategorien Bronze, Silber und Gold ihre Kenntnisse in Gerätekunde, Knoten, Umgang mit Feuerlöschern oder etwa im Nachrichtenwesen unter Beweis zu stellen. Die 10- und 11-Jährigen, die nun ja auch bereits der Feuerwehrjugend beitreten können, unterzogen sich einem Wissenstestspiel. Bereichsjugendbeauftragter und Wettksleiter OBI Mag. Bernhard Wiltschnigg konnte mit Stolz verkünden, dass alle die Prüfung bestanden haben. Bei der Schlußkundgebung am Feuerwehrvorplatz in Turnau wurden die begehrten Abzeichen durch die zahlreich anwesenden Ehrengäste überreicht.

